Con esta nueva entrega de la revista **LÚDICA PEDAGÓGICA** No. 9 nos unimos a tres acontecimientos a celebrarse en la Universidad este año: los cincuenta años de su creación, los cuarenta años de haber llegado a la institución, la educación física como profesión y la realización del próximo Congreso Internacional de Educación Física.

La creación de la Universidad Pedagógica Nacional se remonta al año de 1955 como institución femenina, en 1962 cobra su carácter de nacional y mixta para asumir en conjunto con la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Tunja la totalidad de la formación profesional ofrecida a los educadores, hasta finales de la década de los sesenta, cuando se comienzan a crear otras facultades de educación en diferentes regiones del país.

La Universidad Pedagógica Nacional, sin duda alguna, a través de estas cinco décadas de existencia, ha dejado una gran huella a nivel nacional proveyendo y capacitando a la mayor parte de los profesionales de la educación y demás agentes educativos en todos los niveles y modalidades del sistema educativo, para las más alejadas zonas de la geografía nacional.

Los cuarenta años que cumple de haber llegado la educación física a la institución como profesión, representa otro acontecimiento. Sus inicios se remontan a 1925 cuando se promulga la Ley 80 y se comienza a hablar de la necesidad de formar maestros e instructores de educación física para la escuela. Bajo el amparo de esta norma y la dirección del alemán Hans Hubers se crearon dos cursos informativos para maestros y se considera la necesidad e importancia de fundar un instituto para la formación y preparación de profesores, creándose el Instituto Nacional de Educación Física como primera entidad formadora de docentes del área.

El Ministerio de Educación Nacional contrata al chileno Candelario Sepúlveda Lafuente en 1936 como director del departamento técnico, quien organiza un curso de orientación en educación física en el que se matriculan 180 personas, con sede en la Universidad Nacional. Puede considerarse que este curso fue la base para el inicio de Instituto Nacional de Educación Física -INEF- y de donde salió la primera promoción de profesores con licencia. El Instituto se legaliza siendo ministro de educación el doctor Darío Echandía, durante el gobierno del doctor Alfonso López Pumarejo, con la expedición del Decreto 1528 de 25 de junio de 1936.

Su funcionamiento empieza con autonomía y vida propias en las instalaciones de la Universidad Nacional, con las secciones masculina y femenina, tras una serie de ires y venires, que implican cambios en sedes locativas y asignación a dependencias deportivas en el Ministerio de Educación Nacional. En el año de 1960 ocurre su incorporación a la Universidad Pedagógica Nacional Femenina, pero permanece en la sede del Parque Nacional, hoy coliseo de la UPN, y, posteriormente, en una casa de la calle 39 con carrera 8ª. Sólo hasta 1962 es acogida en las instalaciones actuales de la UPN y su primera promoción se gradúa en diciembre de 1965.

La realización del Congreso Internacional de Educación Física constituye el tercer motivo para celebrar en la segunda semana de septiembre. La Facultad de Educación Física para conmemorar sus cuarenta años ha asumido el reto de realizar este congreso de actualización en actividad física, educación física, deporte y recreación, para todas aquellas personas que deseen profundizar, impulsar y fortalecer los principios técnicos y filosóficos proyectados en el Manifiesto Mundial de la Educación Física. El propósito fundamental del congreso en términos generales, es el de dar a conocer y debatir las principales tendencias y preocupaciones en el área, analizar los principales paradigmas y proyectos de actualidad, y evaluar las técnicas y métodos didácticos que más éxito tienen en el mundo de la educación física. cación y demás agentes educativos en todos los ni-

En este número también hemos incluido una serie de artículos que retroalimentan y contribuyen al análisis y la reflexión de los educadores físicos que se desempeñan en los diferentes niveles y actividades y, así mismo, ofrecerles este espacio para que puedan contar, divulgar, debatir, presentar sus propias experiencias, innovaciones, investigaciones educativas y pedagógicas, etc.

Por último, queremos hacer un reconocimiento en un pequeño apartado, de la vida y aportes de algunos profesores que han trabajado en distintas épocas para la Universidad, algunos de ellos ya fallecidos, quienes en su debido momento participaron activamente en el desarrollo de la educación física.

Daniel Ignacio Oliveros Wilches

Decano Facultad de Educación Física Educación Física «INIEF» y de donde salió la právera promoción de profesores con licencia. El Instituto se legaliza siendo ministro de educación el